

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Avic International livre le campus fin octobre

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

À Nkok, Avic International Holding Corporation (Avic INTL) est à pied d'œuvre pour achever l'intégralité du Campus. Pour He De Yu, directeur du projet, la fin des travaux, y compris des installations des équipements des laboratoires techniques destinés aux étudiants, est prévu pour fin octobre 2020. "Après trois ans, le projet est rentré dans sa phase finale et comme vous pouvez le constater, le campus de Nkok aura bientôt la possibilité de recruter des étudiants", affirme He De Yu, directeur du projet. "Aussi, après l'achèvement de ce projet, des opportunités éducatives seront offertes à plus de 3 000 étudiants chaque année, ce qui contribuera au développement du Gabon", ajoute-t-il. Les équipes chinoises installent en ce

moment les matériels de laboratoire et ceux d'atelier de formation de dernière génération. **RE-LANCE.** Le siège d'Avic a profité de la décision du gouvernement d'assouplir les mesures abrières pour affréter un vol commercial le 10 septembre dernier qui a ramené les employés d'Avic INTL. Ceux-ci, composés d'ingénieurs et d'enseignants, ont relancé le chantier à l'arrêt. "Cette opération de transport s'est réalisée avec le soutien de l'ambassade de Chine. Cette action nous a aidés, ainsi que d'autres entreprises chinoises au Gabon. (...) Sous la direction de l'ambassade de Chine, nous espérons coopérer avec divers milieux sociaux au Gabon pour servir le peuple gabonais", a déclaré He De Yu. La crise du Covid-19 a pourtant ralenti l'es travaux du chantier. Les employés locaux et chinois étant en chômage technique. Une situation due au fait qu'une



Photo: DR
Le campus du Centre de formation Avic International de Nkok

partie importante des ressources humaines était en Chine. Par ailleurs, "affecté par le coronavirus, notre approvisionnement en machines et matériaux a été suspendu. Nous avons donc redoublé d'efforts de sorte à ache-

ver le projet selon le calendrier préétabli", affirme He De Yu. La crise sanitaire est également à l'origine de l'arrêt momentané des travaux concernant les centres de Franceville et Port-Gentil. Car, l'alimentation

des chantiers en eau et électricité a pris plus de temps, à cause de la fermeture des administrations suite aux mesures édictées par le gouvernement dans le cadre de la lutte contre la propagation du coronavirus.

Santé et technologies: les équipes chinoises à l'œuvre

Isaac MUKETA MUELE
Libreville/Gabon

La 22e mission médicale chinoise au Gabon est arrivée au début du mois de septembre cette année. Elle a commencé à travailler vendredi dernier à l'hôpital sino-gabonaise de Belle-vue II. La mission de Libreville compte treize membres qui regroupent plusieurs services: l'orthopédie, la médecine interne, l'acupuncture, la pédiatrie, etc. Celle de Franceville compte également treize membres, dont des médecins généralistes, un chirurgien, un gynéco-obstétricien, un pédiatre, un ophtalmologue, un stomatologue, un acupuncteur, un anesthésiologiste, un médecin de laboratoire, un radiologue et des infirmiers. "Les membres de la mission ont des parcours universitaires de haut niveau, des titres professionnels élevés et un sens des responsabilités. Notre mission a une forte proportion de jeunes



Photo: DR
Wang Lingling, cheffe de la Mission médicale chinoise

qui sont vigoureux et énergétiques", affirme Wang Lingling, la cheffe de la mission médicale chinoise. Dans le domaine des technologies, l'entreprise Huawei n'a pas cessé d'offrir des prestations malgré le Covid-19. En réponse à l'appel à la solidarité lancé par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, Huawei a installé une solution d'intelligence artificielle d'aide au diagnostic du Covid-19 au scanner de l'Hôpital d'instruction des Armées d'Akanda. Et a offert au personnel soignant du matériel médical.

Sinohydro démarre la construction de deux centres sectoriels

I.M'B.
Libreville/Gabon

PRÉSENTE au Gabon depuis 2006, la compagnie Sinohydro a démarré la semaine dernière les travaux de construction de deux centres sectoriels à Nkok: un Centre sectoriel dans les technologies de l'information et de la communication; et un Centre sectoriel dans le bâtiment et les travaux publics. "Nous avons signé un contrat de projet avec le maître d'ouvrage le 11 juin 2020. Cependant, en raison de l'impact du Covid-19 et de la restriction des vols entre nos deux pays, c'est début septembre que l'équipe de gestion du projet de notre entreprise a pu être pleinement mise en place", précise Chen Zhijian, représentant en chef Sinohydro Gabon. Cette pandémie a engendré des conséquences dans l'organisation du travail, la gestion du matériel, du personnel avec une incidence inévitablement sur la hausse des coûts. Le Maître



Photo: DR
M. Chen Zhijian, représentant Sinohydro Gabon. En arrière plan, les travaux préparatoires.

d'ouvrage, le gouvernement gabonais, n'a pu signer l'ordre de démarrage des travaux que le 15 août 2020. Et c'est grâce au vol affréte par Avic International, avec la coordination et l'aide de l'ambassade de Chine au Gabon que Sinohydro a résolu certaines des contraintes techniques et de ressources humaines. Au passage de l'équipe de reportage, Sinohydro était dans la phase préparatoire comprenant l'installation de la base vie du chantier, l'édition du plan d'exécution. "Nous estimons que le gros œuvre va démarrer

en mi-octobre. Entre temps, nous avons encore beaucoup de travail à faire, nous devons également recruter un grand nombre de travailleurs qualifiés et expérimentés", souligne Chen Zhijian qui prévoit à 12 mois la durée des travaux. La société Sinohydro s'est illustrée dans la construction du Grand Poubara et le bitumage des nombreux tronçons routiers au Gabon. L'entreprise chinoise assure le projet d'exploitation et de maintenance de la centrale hydroélectrique de Grand Poubara.